

Escuela: C.E.N.S. Ing. Luis A. Noussan

Docente: Pérez Reinoso María Jimena

Curso: 3° Año

División: 1°

Nivel: Educación para Adultos

Turno: Noche

Área Curricular: Ciencias Sociales

Guía N° 3

Título de la propuesta: “Las Invasiones Inglesas al Río de la Plata (1806 y 1807)”

Contenido seleccionado:

- Causas, desarrollo y consecuencias de las Invasiones Inglesas al Río de la Plata (1806 y 1807)

Objetivo:

- Comprender las causas y consecuencias de las Invasiones Inglesas al Río de la Plata como antecedente de la Revolución de mayo de 1810.

“Las Invasiones Inglesas al Río de la Plata (1806 y 1807)”

El bloqueo continental que había dispuesto Napoleón Bonaparte a Gran Bretaña, es decir que Gran Bretaña tenía prohibido comerciar con el resto de Europa, perjudicaba su economía. Por esta razón, Gran Bretaña necesitaba ubicar sus productos industriales en nuevos mercados. Así, los británicos decidieron avanzar sobre las colonias españolas.

Actividad

1- Lea comprensivamente el documento de información.

Las Invasiones Inglesas

En junio de 1806, las tropas británicas comandadas por el comodoro Sir Home Riggs Popham y el general William C. Beresford desembarcaron en Quilmes, al sur de la ciudad de Buenos Aires, con la idea de ocupar la capital virreinal y abrir nuevos mercados para Gran Bretaña en América del Sur. Desde Quilmes, mil seiscientos hombres avanzaron hacia la ciudad sin encontrar resistencia militar de parte de las autoridades coloniales: el virrey

Rafael Sobremonte, incluso, partió hacia Córdoba intentando sin éxito salvar los caudales reales, dejándole a la Audiencia la responsabilidad de encargarse de la resistencia.

Incapaces de organizar un combate, la Audiencia y el Cabildo se rindieron a los invasores.

Mientras tanto, los británicos habían decretado la libertad de comercio y ofrecido garantías a la propiedad. A pesar de que algunos dirigentes de Buenos Aires miraron con buenos ojos los posibles beneficios del libre comercio, la resistencia comenzaba a organizarse: el alcalde español y comerciante español Martín de Álzaga (que representaba a los comerciantes monopolistas) y criollo Juan Martín de Pueyrredón organizaron grupos de vecinos de Buenos Aires para enfrentar a los invasores, aunque sin éxito.

Al mismo tiempo, el capitán Santiago de Liniers, un francés al servicio de la Corona española, había comenzado a reunir tropas en Montevideo, con las que, en agosto, desembarcó en las costas de la actual localidad bonaerense de Tigre y reconquistó la ciudad, tras vencer a los ingleses el 12 de agosto.

Finalizada la Reconquista, un Cabildo Abierto decidió quitarle el mando militar al virrey y otórgaselo a Liniers. Más tarde, en febrero de 1807, una Junta de Guerra destituyó a Sobremonte de todas sus funciones y, en su lugar, el Cabildo nombró virrey provisional a Liniers.

En esos días, una nueva expedición británica, esta vez al mando del general John Whitlocke, tomó la ciudad de Montevideo, y desde allí, en julio, las tropas desembarcaron en la Ensenada de Barragán (cerca de la actual ciudad de La Plata) y avanzaron hacia la capital virreinal. Pero al llegar, los invasores se enfrentaron a las milicias urbanas, que había organizado Liniers, entrenando militarmente a todos los vecinos mayores de 16 años.

Martin de Álzaga también ordenó armar barricadas en las esquinas de la ciudad y convocó a los vecinos a atacar a los invasores desde sus casas para evitar que avanzaran. La defensa tuvo éxito y, el 7 de julio de 1807, los británicos firmaron su rendición.

El triunfo sobre los invasores ingleses aumentó el prestigio del Cabildo de Buenos Aires y generó un fuerte apoyo popular hacia Liniers. Además, puso en relieve la debilidad de la Corona española para defender sus posesiones en América.

CELOTTO, Amanda, ENRIQUE, Miriam, ESTÉVEZ, Diego A., MAIDANA Leda S, **Ciencia Sociales 3. Argentina, América y Europa en el siglo XIX y comienzos del siglo XX.** Santillana. Buenos Aires. 2019.

2- Completa el siguiente cuadro informativo del desarrollo y las consecuencias de las Invasiones Inglesas al Río de la Plata.

	Desarrollo	Consecuencias
Primera Invasión Inglesa – junio de 1806		
Segunda Invasión Inglesa – julio de 1807		

Director: Perona Juan José